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工管系/呂瑋修 

 身為大學生，最煩惱的事莫過於大學畢業要

怎麼繼續走，有的人選擇繼續升學，有的人選擇

直接就業，但不管是選擇哪一個，工管人才依舊

能走出屬於自己的一片天。本期校友專欄採訪的

是廖晨閔學姊，學姊目前就讀國立台灣大學工程

科學與海洋工程資訊組研究所，科系教學目標為

電機資訊、機電、船舶海洋工程整合為主，研究

方面亦同，對於工管系的同學而言，系統及程式

相關概念將會幫你克服難關；學姊說在目前所學

中，運用到非常多線性代數、物件導向程式設計以及大數據分析的概念，程式

方面除了大學所學，還需要自己更進一步的學習及探討，才能達到研究所需，

從其中可看出以目前研究趨勢來看，程式設計是多麼重要。 

 廖晨閔學姊是在大學二年級的時候決定要繼續就讀研究所，利用推甄方

式，拓展自己的未來道路；學姊在大學四年的切身經驗談，覺得大學四年是個

很長的時間，可以利用暑假學學英文考多益證照、準備研究所、交換生又或是

實習等等的方式，與產業接軌，找到更好的工作機會，凡事都是環環相扣的，

學姊建議，大學四年用來了解自己、提升自己，朝自己想要的工作邁進，才不

會後悔。 

 到台大就讀後，學姊覺得台大學生與雲科學生的差別，在於台大生較注重

理論，雲科學生較注重實務實習或工作等等，或許各有各的優缺點，但實際上

實務並行才是真正的學以致用、拓展能力。 

 最後，學姊給予各位不管是想繼續就讀研究所的同學或是畢業後要直接實

習找工作的同學一些建議，廖晨閔學姊覺得最重要的是不要後悔，想要工作就

好好的撐住，想讀書也要有繼續下去的準備，不要卡在一半，導致最後兩頭

空。 


